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戴德梁行掛牌出售 滬指曾創近31個月低點

近4萬客商出席澳門MIF中國擬與東盟簽人幣貿易結算
香港文匯報訊 據路透社引述消息人士表示，中國

計劃和東南亞國家聯盟(ASEAN，簡稱東盟)的10個成
員國簽訂協議，在貿易結算中使用人民幣。倘消息屬
真，這將是人民幣國際化的另一舉措。目前尚不清楚
中國和東盟間的協議何時簽署，但消息人士稱可能是
今年底或明年初。

今年底或明年初簽
這兩位知消息人士稱，與東盟的協議框架，將為中

國和東盟銀行業開始人民幣和東盟國家貨幣相互兌換
鋪平道路。其中一人稱，這將為人民幣成為地區性貨

幣打下基礎。東盟是中國第三大貿易夥伴方。
消息人士稱，一旦簽訂協議，中國隨後將一一與東

盟成員國進行磋商，並簽署外匯互換協議，從而允許
非中國公司可以和其所在國境內的銀行結算以人民幣
計價的交易，而非透過香港進行此類交易。目前，中
國已於印尼、馬來西亞和新加坡三個東盟國家簽訂了
互換協議。

人民幣在國際市場發揮更大作用，並令其外匯儲備
多元化，是中國近一年推進的重要舉措。目前中國外
匯儲備規模位居世界榜首，第三季增長42億美元至
3.2萬億美元。

■崔世安巡視第16屆澳門國際貿易投
資展覽會展館。

■梅松冀
北京文創
能藉澳門
平台走出
世界。

雅虎回絕馬雲美意
楊致遠：還有很多選擇 賣盤非本意

香港文匯報訊 (記者 王海濤、王

寰、林婉琪、李潔穎 澳門報道) 以
「創意北京」為主題的北京文創館面
積達800多平方米，參展的三十多家
文創企業通過華麗的音樂舞劇、古老
的傳統工藝和濃濃的北京味兒讓澳門
觀眾驚艷不已、目不暇接。

北京館展區位於本屆MIF展館入口
處的「黃金寶地」，參展項目涵括了
工藝品、藝術品、出版發行、動漫、
設計創意企業、文藝演出企業等多個
文化創意領域。展館設計以具有京城
宮門和朱牆的樣式來展現，極具特
色。而內部框架則以鳥巢作為靈感，
並在展館上方繪之以天安門、長城、
天壇、鳥巢、水立方、798藝術區等
北京城市地標圖案。整體造型簡潔、
大氣，以表演、演示、互動、簽約等
互動，並用科技聲光電組合力求達到
突出北京特色的視覺衝擊力。

結合新舊北京文化理念
北京市文化創意產業促進中心主任

梅松表示，將古老的北京文化與現代
的時尚文化創意相結合，這是本次北
京館最大的理念，所有的展區設置和
展項佈置都緊緊圍繞㠥這一條主線展
開。為了能讓這架構流暢同時不失彼
此之間的關聯，整個團隊可謂煞費苦
心。

他表示，澳門和歐盟、葡語系國家
及港台等地區聯繫緊密，是一個面向

世界的大舞台，北京希望利用澳門這種獨特的平
台，進一步加強與澳門本地及海外文創產業深化
合作，把北京的文化優勢、人才優勢和澳門的平
台優勢結合起來，互利互惠，讓北京的文化走出
世界。

榮寶齋百雅軒等品牌參與
此次展覽共邀請北京地區多家藝術機構和傳統

老字號參與，包括榮寶齋、雅昌藝品、百雅軒、
載道等品牌。榮寶齋特別為本次展覽帶來了高模
擬佳品《富春山居圖》。老舍茶館將茶倌等特色
元素帶到來，使現場嘉賓能夠品嘗到地道的「大
碗茶」。而銅雕大師朱炳仁帶來的熔銅雕塑「中
國龍」、「蓮花之門」等精品，更讓北京館增色
不少。

音樂劇也是本次北京展區的一大亮點，MIF活
動期間觀眾可於北京館欣賞到《愛上鄧麗君》和

《昆侖神話》兩部作品的章節演出。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）阿里巴巴集團主席馬雲昨日在本港

出席「All Things Digital」會議時表示，他未有改變收購雅虎的想

法，集團無論對收購「整個或部分的雅虎」都很有興趣，又稱時間

對雙方均很珍貴，催促雅虎「盡快作出決定」。雅虎創辦人楊致遠則

在同一場合稱，雖然不排除將公司出售的可能性，但強調

「我們還有很多選擇」。

中證監支持文化企業上市

香港文匯報訊 為配合發展文化產業，中國證
監會昨日表示，將創造條件支持符合條件的文化
企業發行上市，鼓勵文化類上市公司進行併購重
組，並穩步擴大其債券市場融資水平。

據中國證監會新聞稿稱，證監會將「推動完善
經營性文化單位轉企改制的配套制度，促進文化
企業和文化產業充分利用資本市場做大做強」。

支持對文化產業信貸投放
另外，兩個重要監管部門中國人民銀行和銀監

會亦表達同樣的政策導向，人行表示，要引導商
業銀行開發適合文化特點的信貸產品，加大支持
對文化產業的信貸投放，支持和鼓勵其債券融
資，擴大直接融資規模。

目前中國A股市場文化類企業上市公司有電廣
傳媒、歌華有線、中視傳媒、華誼兄弟、時代出
版等。

香港文匯報訊 (記者 王海濤、林婉

琪、李潔穎 澳門報道) 以「促進合
作，共創商機」為主題的第16屆澳門
國際貿易投資展覽會(MIF)昨日開
幕，來自60多個國家和地區的350個
代表團參加，展會規模為歷屆之冠。
澳門經濟財政司司長譚伯源表示，澳
門將貫徹中央「十二五」的發展規
劃，逐步將澳門發展成為世界旅遊休
閒中心和區域商貿服務平台。

本屆展覽面積逾3萬平方米，海內
外參展商超過850個，展位超過1,650

個，共有來自60多個國家和地區350
多個代表團，與會客商超過3,700
人。譚伯源表示，隨㠥CEPA的實
施、泛珠三角區域合作的推進、中
葡經貿合作論壇的舉行、《珠江三
角洲地區改革發展規劃綱要》的實
施，以及今年初《粵澳合作框架協
議》的簽署，澳門對外經貿交流和
合作日益加強。促進經濟適度多元
發展，打造世界旅遊休閒中心和區
域商貿服務平台，是澳門經濟未來
發展的總體定位。

■中國證券監督管理委員會。 資料圖片

■曾詩韻表示，貿發局有中小企支援計
劃，協助港商進行展銷及產品檢測。
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香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）國際房
地產顧問DTZ戴德梁行大中華區發佈聲明指，根
據英國相關上市公司條例，DTZ戴德梁行宣佈展
開「正式出售程序」(Formal Sales Process)，以便與
有意收購方開展談判。聲明指，由於較早前戴德
梁行最大股東法國Saint George Participations SAS

（SGP）及合作夥伴法國巴黎銀行（BNP）提出收
購但最終放棄，該項收購計劃現已告一段落。此
後，該行接獲其他有意收購的初步意向。根據英
國相關上市公司條例，DTZ戴德梁行宣佈展開

「正式出售程序」（Formal Sales Process），以便與有

意收購方開展談判。
對於DTZ戴德梁行此次掛牌出售，業界人士未感

意外。有媒體報道稱，DTZ戴德梁行已是連續出現
虧損，目前正在削減人員成本和其他費用。該人士
認為此次戴德梁行出售主要是解決資金問題，若出
售成功甚至有可能會退出房地產市場。

已接獲相關收購初步意向
不過，DTZ戴德梁行大中華區申明指，該行大中

華區業務一直保持有力的增長，即便在2008年金融
風暴中也有可觀的盈利。

北京「最貴」限價房地 6.61億售出
香港文匯報訊（記者 趙建強）北京昨日招標海

淀區西二旗限價房項目，項目僅得三家發展商參
與，其中兩間出價低於底價，最終由唯一高於底價
的北京威凱建設發展以6.61億元奪得地塊。物業開
售時限價每平米9,800元，為目前北京「最貴」的

限價房。
資料顯示，項目涉及總建築樓面141,368平米，另

需要配建幼兒園及小學。內地傳媒引述分析人士
指，由於項目除去建設成本後，利潤空間有限，使
地塊競投遇冷。

社保基金新開16個股票帳戶
香港文匯報訊（記者 劉璇）據《華爾街日報》

報道，中國社保基金9月份新開了16個股票交易帳
戶，這表明該基金也像中央匯金一樣正在買入上市
公司股票以提振內地股市。

報道引述中國證券登記結算公司發佈統計顯示，

截至9月30日，全國社會保障基金理事會在上海證
交所共有89個交易帳戶，而一個月前為81個，該基
金上個月還在深圳證交所新開了8個股票交易帳
戶。這是該基金今年以來股票交易帳戶出現的首次
淨增加，正值內地股市大跌之後。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）外圍美股下跌，
加上管理層表態支持新股融資、銀行密集發債，眾多利空
因素壓制下，滬深兩市昨低開，煤炭等做空力量強大，令
股指節節下挫。滬指曾創下近31個月低點2315，尾盤金融
地產等權重股反彈，收盤報2331點，跌1.94%；深指破萬
點報9796點，跌3.06%。兩市分別成交578.7億元(人民幣，
下同)和527.9億元，有所增加。

融資不斷 市場信心受挫
證監會主席尚福林表示，支持文化產業利用資本市場做

大做強，央行也將擴大文化企業的直接融資規模。如此疲
弱市道，管理層仍大力支持新股IPO，令市場持股信心遭
到嚴重打擊。建行獲批發行不超過400億元次級債券，加上
工行、交行此前獲批的不超過700億元、260億元次級債，
已高達1360億，再次給市場大抽血，建行跌1.72%。上市首
日遭爆炒的中國水電連續兩天大跌，昨盤中一度破發，收
報4.52跌7%，打擊市場信心，水利板塊受拖累跌3.13%。

中國水電一度破發收跌7%
繼中國水電後，即將招股的大盤股還有中交股份和陝煤

股份，市場傳言稱新華人壽等超級大盤股即將啟動過會流
程，上述3隻大盤股融資規模或超550億元。銀監會主席劉
明康表態稱銀行可承受房價下跌四成；房價剛剛開始下
跌，還不足以威脅到銀行資產，表明調控還將繼續，利空
地產板塊跌2.68%。煤炭板塊全面走低。

分析人士指出，在大盤弱勢的情形下，管理層還在不
斷加快融資節奏和融資量，加劇了市場的調整，但是昨
天已經較為充分地反映了內外的新老利空，消化了相當
一部分的恐慌情緒及浮躁，因而後市可能繼續出現震盪
明顯的築底走勢。

香港文匯報訊 (記者 李永青) 國家「十二五」規劃大力發
展綠色經濟，內地綠色消費市場蘊藏極大潛力。香港貿發局
經濟師曾詩韻指出，港商藉㠥CEPA，生產綠色產品可享零
關稅，有助減低成本，料在小朋友食品市場需求大。她指
出，雖然港商在尋找目標客戶群或有困難，但相信可透過互
聯網宣傳開拓業務，該局亦有中小企支援計劃，協助港商進
行展銷及產品檢測。

該局公布的《中國內地綠色環保消費調查》指出，近年內
地政府以財政補貼等方式鼓勵民眾改用節能產品，並在「十
二五」規劃中支持節能減排及推廣綠色生活方式，加上近年
內地消費者越來越關注食品和日用品的安全，更願意購買成
份天然的產品，綠色消費已是大勢所趨，環保產品將成為內
地消費市場的增長新亮點。

食用品安全越來越受關注
為了解內地消費者對綠色產品的需求和市場趨勢，香港貿

發局早前向上海、北京、廣州、瀋陽、成都和武漢6個城
市，合共2400名消費者進行問卷調查。結果發現，86%受訪
者認為自己的環保意識和行為相對幾年前明顯提升；75%受
訪者為追求更健康和優質的生活，開始購買綠色產品。另
外，有過半數受訪者視「綠色環保」為時尚潮流，也有44%
曾在海外生活的「海歸人士」刻意選購環保產品，成為另一
個主要消費群。

孩齡越小 綠色產品越多銷
調查顯示，最多受訪者購買的依次為綠色食品/飲料

(95%)、節能的電子/電器產品(90%)、服裝(57%)及個人護理產
品(53%)。調查又發現，家中有嬰幼兒是消費者轉購綠色環保
產品的觸發點，75%受訪者表示，會盡量購買綠色產品給小
朋友。調查指出，孩子年紀越小，受訪者因孩子而購買綠色
環保產品的比例越高。

調查指出，內地中高端的消費層對綠色產品大感興趣，但
綠色環保產品價格太高，加上產品認證真偽難辨，往往窒礙
消費者的購買意慾。曾詩韻建議，港商走高中檔路線，並建
立專業形象。她說，港商除了透過媒體宣揚綠色生活，亦可
透過贊助非牟利機構，舉辦講座進行軟推銷，引導消費者多
選擇環保產品。

CEPA助拓內地環保產品市場

有關阿里巴巴收購雅虎的消息一直受
到廣泛關注，馬雲昨日於會議上主動多
次談及這一話題。他先是對雅虎大加讚
美，指其是重要的公司和行業龍頭，也
是「偶像」，對整個行業具有舉足輕重
的意義，甚至聲稱如果沒有雅虎，也就
沒有他的互聯網公司，自己是因為不希
望看見「偶像」轟然倒下，才願意伸出
援手，而援手的方式則是收購「整個或
部分的雅虎」，並計劃引入新的管理
層。

馬雲：雅虎到底要什麼
然而雅虎對此遲遲未有回應，馬雲坦

言十分失望，不過截至目前他仍未改變
心意，對雅虎仍抱有強烈興趣，集團目
前「正在等待雅虎董事會，特別是獨立
董事告訴我們，他們到底要什麼？」他
又透露，集團已開始就收購雅虎事宜與
私募股權公司展開合作，未來幾周將進

行一些討論，又催促雅虎在「還有收購
者的情況下作決定」。

對於這番「好意」，雅虎創辦人楊致
遠卻不置可否，稱雖然不排除將公司出
售給馬雲或私募基金公司的可能性，但

「將公司賣掉不是我們的意圖，董事會
和我們的股東都有許多實現價值的選
擇」，因此有必要考慮及評估所有的選
擇。他強調，作為創始人，其目標是希
望看到雅虎能充分發揮自己的潛力，又
稱儘管面臨諸多挑戰，雅虎仍是一家領
先的數字媒體公司。至於雅虎與微軟的
關係，他未有多談，僅表示「微軟是我
們一個很重要的夥伴」。

有興趣與Twitter合作
而馬雲則再度開腔，稱明白雅虎有不

少選擇，也知道有不少公司正與雅虎接
觸，但仍然希望雅虎能作出決定，盡快
開出價錢。對於近期有關阿里巴巴為收

購雅虎籌資200億美元的報道，他矢口否
認，但同時又強調集團「不差錢」，聲
稱「雖然目前市場不好，但資金已經到
位，問題在於雅虎想要怎麼做」。

雅虎約值200億美元
另外，馬雲還談及有興趣與強大的合

作夥伴合作，例如Twitter或是Square，
但未有更多詳情。他又預料，集團與搜

索引擎公司百度的競爭將會加劇。
據外電報道，私募股權投資公司Silver

Lake Partners，正在與加拿大退休金計劃
投資委員會，以及微軟共同研究聯合收
購雅虎的方案。微軟將出資數十億美
元。目前一些私募股權投資公司預計雅
虎的收購價格可能達到每股16至18美元
左右。雅虎股價本周三收於15.94美元，
市值約200億美元。

■楊致遠強調，作為創始人，其目標是希望看到雅虎能充分發揮自己的潛力。


